

II- Rapport d'activité et rapport moral :

Commençons par un immense bravo au club d'Oyonnax qui a organisé les 2 finales nationales des coupes de France amateur les 29 et 30 juin 2024 : Coupe Loubatière et coupe de la parité, avec 16 équipes participantes dans chacune des 2 coupes. 32 équipes issues de toutes la France sont donc venues jouer une finale dans l'Ain. Bravo notamment à Jean-Louis PIVARD et Thierry ALBOGHETTI qui ont porté cette organisation.

Au niveau des résultats dans ces coupes, Oyonnax a qualifié une équipe pour la phase finale dans chacune des 2 coupes. En ajoutant l'équipe qualifié d'office en tant qu'organisateur, Oyonnax avait donc 4 équipes engagées lors de ce week-end de compétition.

Le comité a donné une aide exceptionnelle de 400 € pour aider à cette organisation coûteuse (malgré les différentes aides, le club organisateur reste déficitaire pour cette organisation).

Clubs et licences au 31/08/2024 :

Dep.	Commune	Club	JO	A	B	IA	IJ	IF	LF	Fe	MR
01	BAGE LA VILLE	La Tour de Bage	1	5	10						
01	BELLEY	Club d'Echecs de Belley	1	20	110						
01	BOURG EN BRESSE	Cercle d'Echecs Bressan	5	32	68						
01	CHATILLON SUR CHALARONNE	La Tour de la Dombes	1	6	15						
01	GEX	Amicale Echecs	5	108	155						
01	LAGNIEU	Echiquier Laticinois	0	7	10						
01	MEXIMIEUX	Cercle d'Echecs de Meximieux	4	86	8						
01	MONTREVEL EN BRESSE	Cavalier Fou Bressan - Montrevel	1	15	83						
01	OYONNAX	Club d'Echecs Oyonnax-Dortan	2	42	14						
01	TREVOUX	La Tour Trévoltienne	1	33	20						
01	VILLARS LES DOMBES	La Tour Villardoise	0	32	2						

- Au total, **881** licenciés dans l'Ain (**386** licences A et **495** licences B).

La forte hausse du nombre de licenciés commencé la saison dernière se poursuit.

Par rapport à la saison dernière (2022/2023) : + **253 licences**, + **74** licences A et + **179** licences B.

Par rapport à la saison 2021/2022 : +**478 licences**, + **114** licences A et + **364** licence B.

Ce sont donc de très bons chiffres au niveau des licences : bravo aux clubs !

Les 2 clubs leaders (Gex et Meximieux) regroupent la moitié des licences A du département.

Il y a beaucoup de licences jeunes (age médian : 11,2 ans). 245 licences adultes (20 ans et +).

15,7 % de licences féminines.

- Au niveau des clubs : Nous finissons la saison avec **11 clubs**, 2 de moins que lors des 2 dernières saisons.

- Au 31/08/2024, le comité compte parmi ses licenciés :

- 14 arbitres actifs à jour de formation (2 arbitres « Elite », 4 arbitres « Open » et 8 arbitres « Club »), soit le même nombre qu'au 31/08/2023.

- 5 entraîneurs , 16 animateurs , 5 initiateurs. Ces titres ne nécessitant de pas de formation continue, ils ne sont pas très significatifs, beaucoup étant inactif.

Site du comité :

Fréquentation en très légère hausse avec 1400 visites sur la saison.

Les infos du comité sont envoyées par courriel et les résultats sont disponibles sur le site de la fédération, ce qui explique la fréquentation relativement faible.

Dans les interclubs toutes catégories, les clubs de l'Ain ont engagé 14 équipes, représentants 10 clubs.

(Seul Chatillon ne participe pas aux interclubs). 14 équipes, mais cette année seulement 5 équipes issues de 3 clubs (Oyonnax, Meximieux et Montrevel en Bresse) dans les divisions nationales.

- 2 en Nationale 2 : Oyonnax, 4ème et Meximieux 6ème.

- 1 en Nationale 3 : Montrevel en Bresse, 7ème.
- 2 en Nationale 4 : Oyonnax 2, et Meximieux 2.
- 9 en Régionale : Bourg 1 et 2, Entente Villars/Bagé, Meximieux 3, Lagnieu, Trévoux, Belley, Gex 1 et Gex 2. **Félicitation à Trévoux qui remonte en N4 et Gex qui atteint ce niveau pour la première fois.**

Dans les interclubs jeunes, les clubs de l'Ain ont engagé : 9 équipes représentant 4 clubs.

- 1 équipe en N2 : Mexmieux qui termine 3ème.
- 8 équipes en N3 : Mexmieux 2, Meximieux 3, Bourg-en-Bresse, Trévoux 1 et 2, Gex 1, Gex 2 et Gex 3.

Coupe Loubatière :

10 équipes lors de la phase départementale, 3 de plus que l'an dernier, 5 de plus qu'il y a 2 ans. Félicitation au club d'Oyonnax qui pour la 2ème année consécutive a passé toutes les phases pour atteindre la finale nationale (13ème).

Le comité de l'Ain offre l'inscription aux équipes du département qui participent à cette coupe.

Championnat de l'Ain jeunes : 5 et 6 janvier 2024 à Versonnex :

Au total, **77 jeunes ont participé** à ce championnat (+ 2 par rapport à l'an dernier, + 14 sur 2 saison)

Merci au club de Gex d'avoir accueilli cette compétition. 6 clubs représentés.

Places qualificatives du comité aux championnats de la ligue ARA :

U08 : 2 + 1f
 U10 : 6 + 1f
 U12 : 8 + 1f
 U14 : 4 + 1f
 U16 : 4 + 1f
Total : 24 + 5 f

Championnat de l'AIN FIDE.

Au total, **55 joueurs** ont participé à au moins une journée, 3 de plus que les 2 dernières saisons.

On peut par contre regretter que trop de joueurs ne jouent qu'une journée ou deux.

Trophées de l'Ain jeunes : Nous avons organisé 4 journées cette année :

78 jeunes ont participé à au moins une journée, représentant 8 clubs :

- 36 participants à Trévoux dont 13 du club local.
- 31 participants à Bourg en Bresse dont 12 du club local.
- 43 participants à Montrevel en Bresse dont 20 du club local.
- 33 participants à Villars dont 9 du club local.

On peut regretter que beaucoup de jeunes ne participent que quand c'est organisé par leur club et ne vont pas jouer ailleurs.

Championnats scolaires :

Un grand merci à Charles LALIEU qui a beaucoup oeuvré pour ces organisations dont le succès est grandissant.

- 204 participants aux championnats ÉCOLE (**+ 133 !!**), 65 à Gex et 139 à Leyment.
- 33 participants aux championnats COLLEGE (**-5**), 14 à Gex et 19 à Leyment.

Les deux écoles de l'Ain qualifiées ont été les mêmes que l'an dernier et elles terminent encore au 2 dernières place de la phase académique : Le Poizat (7ème) et l'école du centre de Divonne les Bains (8ème), mais l'école de Le Poizat se rapproche des autres en ayant marqué 3 points de plus cette année.

Cette année, un collège de l'Ain a fait le déplacement à la phase académique (Poncin), il termine 4ème.

Autres tournois organisés par les clubs de l'Ain :

Deux tournois à cadences rapides qui ont connus un grand succès :

- 257 participants au rapide de Belley le lundi de Pâques (total des 2 tournois).
- 132 participants au rapide de Bourg le 1er mai (total des 2 tournois)

Deux tournois à cadences lentes :

- 69 participants à l'open de Meximieux (total des 2 tournois).
- 37 participants à l'open de Gex.

Meilleurs jeunes du comité de l'Ain :

Jeunes de l'Ain qui ont participé aux championnats de France jeunes à Agen :

- Raphael SUBTIL (Meximieux) en U8, 16ème avec 6 points.
- Alexis BLANCO (Meximieux) en U18, 40ème avec 5,5 points.
- Eleonor GARCIN (Meximieux) en U14F, 32ème avec 5 points.
- Ines DEBIAS SAID (Meximieux) en nU12F, 35ème avec 5 points.
- Pablo MARTIN (Meximieux) en U14, 89ème avec 4,5 points.
- Esteban GAUTHIER (Meximieux) en U16, 137ème avec 3 points.

Même si ça reste modeste, c'est beaucoup mieux que l'an dernier où seulement 2 jeunes de l'Ain avaient réussi à se qualifier.

(A vérifier en AG : personne n'a été oublié?).

Stage élite jeunes du CDJE01 :

Beau succès de ce premier stage élite puisque la plupart des jeunes qualifiés ont répondu présent et sont venus à ce stage.

18 participants au total.

(A compléter en AG).